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16 сентября в Парламентском цен-
тре  Межпарламентской  Ассамблеи 
государств-участников  СНГ  состоя-
лась  Международная  конференция 
«Развитие  парламентаризма  в  госу-
дарствах-участниках  МПА  СНГ».  Ме-
роприятие прошло в форме научных 
дебатов  между  студентами  из  стран 
Содружества  и  было  приурочено 
к  Международному  дню  демокра-
тии,  который  отмечался  накануне. 
В  ходе  основных  дебатов  навыки 
ведения  интеллектуального  спора 
демонстрировали  студенты  из  госу-
дарств-участников  МПА  СНГ:  Азер-
байджанской  Республики,  Республи-
ки  Армения,  Республики  Казахстан, 
Кыргызской Республики, Республики 
Молдова и Российской Федерации.
Участники  образовали  две  ко-

манды  —  сборную  команду  обучаю-
щихся  вузов  государств-участников 
МПА СНГ и сборную команду студен-

тов  Санкт-Петербурга  и  Ленинград-
ской  области.  По  ходу  дебатов  сту-
денты аргументировали  свои ответы 
на следующие вопросы: можно ли под-
готовить учебник по практической де-
мократии;  можно  ли  экспортировать 
демократию;  какая форма правления 
— парламентская или президентская 
—  предпочтительнее  для  развития 
государства; следует ли современным 
государствам,  нацеленным  на  инте-
грацию в  экономике,  распространять 
интеграционные процессы на полити-
ческую сферу? 
По  итогам  трех  раундов  сильнее 

оказалась сборная обучающихся вузов 
государств-участников МПА СНГ, одна-
ко дипломы и памятные подарки были 
вручены членам обеих команд, каждая 
из которых, по мнению жюри, прекрас-
но проявила себя в ходе дебатов. 

Материалы подготовлены 
пресс-службой ЛГУ им. А.С. Пушкина

Развивать демократию 
помогают студенты

Студент юридического факультета Никита Дашкевич 
принял участие в научных дебатах, прошедших 
в рамках Международной конференции «Развитие 
парламентаризма в государствах-участниках МПА СНГ», 
в качестве капитана сборной команды студентов Санкт-
Петербурга и Ленинградской области.

Выпускница факультета 
философии, культурологии 
и искусства Екатерина 
Савельева выступила 
в качестве эксперта 
на Международном 
молодежном кинофестивале 
SKEY-CINEMA. 

Основной  задачей  фестиваля  яв-
ляется  создание  единой  площадки 
для  выявления  и  продвижения  та-
лантливой молодежи в сфере киноис-
кусства  из  разных  регионов  страны. 
Лучшие  фильмы,  прошедшие  через 
этот  фестиваль  и  получившие  высо-
кую  оценку  зрителей,  потом  демон-
стрируются в широком прокате. 
На  фестивале  этого  года  были 

представлены  профессиональные 
киноработы  участников  из  более 
чем 20 регионов России и стран ближ-
него зарубежья.
Сама Екатерина как режиссер, кино-

критик,  кандидат  искусствоведения 
и победитель множества международ-
ных конкурсов в области социальной 
рекламы  и  короткометражного  кино 
была  счастлива  быть  приглашенной 
на  мероприятие!  Но  для  нас  ее  при-
глашение на этот праздник молодого 
кино — это признание высокого уров-
ня образования, которое дает универ-
ситет им. А.С. Пушкина. Гордимся на-
шими выпускниками!

Гордимся 
НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА



Университетский   ОБОЗРЕВАТЕЛЬ2 №7(60)  Сентябрь 2019 года Университетский   ОБОЗРЕВАТЕЛЬ 3№7(60)  Сентябрь 2019 года

5  сентября  в  Ленинградском  го-
сударственном  университете  им. 
А.С. Пушкина состоялось важное ме-
роприятие, организованное и прове-
денное  под  эгидой  «Росатома»  дву-
мя  университетами  —  московским 
(МГУ  имени М.В.  Ломоносова)  и  ле-
нинградским  (ЛГУ  имени  А.С.  Пуш-
кина).
Атомная  (ядерная)  энергетика  — 

одна из ведущих отраслей индустрии 
нашей  страны,  отношение  к  кото-
рой  со  стороны  общества  зачастую 
является  неоднозначным.  В  первую 
очередь  это  связано  с недостаточной 
осведомленностью  граждан  о  ядер-
ных  объектах,  принципах  их  дей-
ствия  и  беспрецедентных  мерах  без-
опасности,  призванных  исключить 
малейшую  вероятность  техногенных 
аварий  с  учетом  опыта  Чернобыля 
и Фукусимы.
Ректор ЛГУ профессор С.Г. Еремеев, 

обратившись  к  участникам  с  привет-
ственным  словом,  отметил  особую 
важность  проводимого  мероприятия 
для государства и общества.
Участники  семинара  заслушали 

целый  ряд  основополагающих  до-

кладов профессоров МГУ, ЛГУ,  СПбГУ, 
представителей  администрации  Ле-
нинградской  области,  Всероссийско-
го  общества  охраны  природы,  эко-
логических  журналистов  и,  конечно 
же,  сотрудников  ГК  «Росатом».  Так, 
профессор  МГУ  Игорь  Кузнецов  рас-
сказал  собравшимся  о  перспективах 
взаимодействия  гражданского  обще-
ства и государства в современной Рос-
сии в контексте обсуждения вопросов 
ядерной  энергетики;  профессора  Ни-
колай  Слепцов  и  Сергей  Черняхов-
ский  (также  из  МГУ)  —  об  участии 
общественных институтов в развитии 
технологически  сложных  отраслей 
экономики  и  «атомоградах»  как  зо-
нах, опережающих политические фор-
мы  меритократического  правления. 
Профессор Алексей Кадочников (ЛГУ) 
выступил с докладом о важности про-
свещения,  образования  и  культуры 
для формирования экологичности со-
знания граждан и общества. 
С интересным обзорным докладом 

о деятельности Ленинградской атом-
ной электростанции, ее особенностях 
и технологиях выступил заместитель 
начальника  управления  информации 

не  наносят  ущерба  природной  среде. 
Но,  как  недавно  выяснили  эксперты, 
инфразвуки,  издаваемые  вращающи-
мися пропеллерами ветряков, крайне 
негативно  сказываются  на  психике 
населения,  живущего  в  непосред-
ственной близости от них. Не случай-
но в Дании, Нидерландах,  Германии 
одна за другой проходят протестные 
акции, направленные на запрещение 
«ветроэнергетики».
Солнечная энергия без проблем пе-

реводится в электрическую, но требу-
ет  больших  затрат  на  аккумуляторы, 
которые к тому же необходимо в даль-
нейшем утилизировать. А это не толь-
ко  затраты,  но  и  определенный  вред 
природе.
Термальные  воды  есть  далеко 

не  в  каждом  регионе.  Разумеется, 
на Камчатке или в Исландии они ис-
пользуются  в  полной  мере.  Но,  не-
смотря  на  кажущуюся  дешевизну 
получения  электроэнергии  подоб-
ным  путем,  эта  дешевизна  иллю-
зорна:  сильнейшая  минерализация 
термальных  вод  приводит  к  очень 
быстрому выходу из строя всех труб, 
применяющихся  в  процессе.  При-
ливно-отливные  электростанции 
—  очень  чистый  способ  перевода 
механической  энергии  в  электриче-
скую, но оборудование для них весь-

ма и весьма дорогостоящее и совсем 
не долгоживущее.
Таким  образом,  взвешивая  все  «за» 

и «против», приходим к выводу, что пер-
спектива — за ядерной энергетикой.
Однако,  остается  один  немаловаж-

ный  вопрос:  сколько  стоит  ликвида-
ция  отработавшей  и  отслужившей 
свой  срок  атомной  (ядерной)  элек-
тростанции  без  ущерба  для  окружа-
ющей  среды?  Пока  мы  этого  не  зна-
ем,  на  ЛАЭС  только  начаты  работы 
по  оценке  стоимости  полной  утили-
зации  отработавшего  блока.  Потому 
мы не можем и рассчитать  точно ко-
нечную  стоимость  единицы  вырабо-
танной ей электроэнергии.
Модераторы  семинара  —  заведу-

ющий  лабораторией  экологической 
политики  ЛГУ  Алексей  Кадочников 
и заместитель декана факультета по-
литологии МГУ Артур Демчук — рав-
но,  как  и  все  его  участники,  подводя 
итоги,  отметили,  что  это  уже  второе 
мероприятие  подобного  рода  в  Ле-
нинградском  государственном  уни-
верситете,  проведенное  под  эгидой 
«Росатома»  на  самом  высоком  ор-
ганизационно-методическом  уров-
не,  на  котором  поставленные  перед 
ним задачи полностью решены.

Материал подготовлен 
пресс-службой ЛГУ им. А.С. Пушкина

ЛГУ им. А.С. Пушкина уже во второй раз выступил 
соорганизатором и предоставил площадку 
для общественно-экспертного семинара «Общественные 
организации в процессе принятия решений: опыт 
и перспективы общественного контроля на территориях 
присутствия атомной отрасли».

Мирного атома
не надо бояться НАУЧНАЯ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

и  общественных  связей  ЛАЭС  Нико-
лай  Кашин,  о  работе  общественной 
приемной  ГК  «Росатом»  сообщил 
ее руководитель Сергей Аверьянов. 
О  деятельности  «Росатома»  в  сфе-

ре  сохранения  природы  рассказали 
начальник  департамента  особо  охра-
няемых  природных  территорий  пра-
вительства  Ленинградской  области 
Федор  Стулов  и  заместитель  пред-
седателя  ВООП  по  Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области Наталья Ка-
лягина. 
По  сути  своей  атомная  (ядерная) 

энергетика  является  на  сегодняш-
ний день самым «чистым» способом 
получения  энергии.  Тепловые  элек-
тростанции,  работающие  на  при- 
родном  газе,  нефтепродуктах,  а  тем 
более  на  каменном  или  буром  угле, 
несмотря на устанавливаемые пыле- 
и  газоуловители,  выбрасывают 
в  атмосферу  большое  количество 
мельчайших твердых частиц и вред-
ные  газообразные  вещества,  такие, 
например,  как  канцерогенный  бен-
запирен  и  немало  углекислого  газа, 
способствующего  возникновению 
парникового эффекта. Гидроэлектро-
станции в атмосферу ничего не выбра-
сывают, но при строительстве плотин 
огромные территории, причем самых 
плодородных земель по долинам рек, 
подвергаются  затоплению  и  выво-
дятся  из  хозяйственного  оборота, 
нарушается  гидрологический  режим 
рек,  изменяется  микроклимат  реги-
она,  страдает  ихтиофауна.  Ветровые 
силовые агрегаты, казалось бы, вовсе 
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— Елена Анатольевна, кажется, 
что совсем недавно здание в Пав-
ловске передали ЛГУ, и вот уже но-
вый учебный год факультет встре-
чал в новых стенах. Как прошел 
переезд?
—  Переезд  прошел  в  кратчай-

шие сроки: 1 июля был издан приказ 
о  переводе  факультета  из  Пушкина 
в Павловск,  а 30 июля перевезли фи-
нальную,  четырнадцатую  машину. 
Факультет естествознания, географии 
и  туризма — очень материалоемкий, 
это  масса  приборов,  оборудования, 
компьютерной  техники,  ведь  на  фа-
культете  реализуется  большое  коли-
чество  образовательных  программ. 
Быстрота  и  оперативность  переезда 
— это результат слаженной и четкой 
работы всех сотрудников. 
В  этой  связи я бы хотела поблаго-

дарить  коллектив  факультета  —  са-
моотверженных людей, которые пле-
чом к плечу выполнили сложнейшую 
задачу,  поставленную  перед  нами 
руководством  университета.  Выра-
жаю  благодарность  руководителям 
структурных  подразделений  ЛГУ  им. 
А.С.  Пушкина,  которые  проявили 
чуткость  и  отзывчивость  в  решении 
вопросов  по  организации  переезда. 
Особая благодарность Григорию Кон-
стантиновичу  Антонову,  проректору 
по  социально-экономическому  раз-
витию. Он всегда был на связи и в ре-
жиме  реального  времени  помогал 
решать  самые  сложные  и  острые  во-
просы. Это был трудовой подвиг еди-
ной  команды,  состоящей  из  сотруд-
ников факультета ЕГиТ и работников 
служб,  задействованных  в  организа-
ции переезда! Г.К. Антонов — это че-
ловек,  который  сумел  сформировать 
и возглавить эту команду. 
Это  было  сложное  многогранное 

дело,  учитывая  объем материальных 
ценностей,  которые  надо  было  запа-
ковать,  загрузить,  выгрузить,  разо-

брать  на  месте.  Среди  перевозимых 
материалов  находились  различные 
муляжи,  гербарии —  весьма  хрупкие 
объекты,  их  нужно  было  очень  ак-
куратно  и  нежно  перемещать.  Чего 
стоят  одни  экраны:  мы  их  на  руках 
переносили,  на  личном  транспорте 
перевозили,  потому  что  одно  нелов-
кое  движение  и…  Часто  трудились 
сверхурочно  и  выполняли  не  только 
свои  функциональные  обязанности, 
но  и  убирали,  мыли,  складывали. 
Но  работали  с  вдохновением,  с  пол-
ной отдачей, поэтому так все хорошо 
получилось. 

— Скажите пару слов о новом 
доме. Куда прибыли? 
—  Мы  размещаемся  на  третьем 

этаже  в  здании в Павловске по  адре-
су: ул. Профессора Молчанова, дом 23. 
Пришли  в  хорошо  отремонтирован-
ные  аудитории  с  новой  мебелью. 
2  сентября  утром  встречали  студен-
тов  и  преподавателей  нашего  фа-
культета  в  праздничной  обстановке. 
Мы  очень  тщательно  готовились, 
продумали  украшения.  После  столь-
ких  трудов  нам  всем  очень  хотелось 
праздника.  Мы  заказали  красочные 
плакаты,  разместили  поздравления 
и в стихах, и в прозе на информацион-
ных стендах, развесили разноцветные 
шарики, купили конфеты. И подгото-
вили приезд домашнего кота. 
Когда  его  привезли,  нашему  удив-

лению не было предела. Из переноски 
вылезло такое прекрасное солнечное 
рыжее чудо с довольным выражением 
мордочки. Кот Бублик сразу побежал 
в  помещение №  307,  где  у  нас  будет 
кабинет  геоморфологии  и  геологии. 
Немного  смутился  от  обилия  людей, 
но  вскоре  успокоился,  когда  перед 
ним положили кусочек курочки. 
А  собравшиеся  выпили  чаю  с  кон-

фетами  и  отправились  знакомить-
ся  с  новым  пространством.  В  самой 

40–50 минут, а теперь дорога занима-
ет час десять, т. е. время увеличилось, 
но не критично. 

— Как сами ребята и коллектив 
восприняли переезд?
— Когда  обсуждалась  вероятность 

переезда,  как  всегда  позиции  были 
разные.  Сейчас  всем,  с  кем  я  разго-
вариваю,  очень  нравится.  Я  надеюсь, 
что ребята будут ценить то, что сдела-
но, ведь они вошли в полностью гото-
вые для учебного процесса аудитории. 
У  нас  все  аудитории  оборудованы 

мультимедийной техникой, есть ком-
пьютерный класс. 
Есть небольшая часть студентов, ко-

торые написали заявления о переводе. 
Мы, естественно, пошли им навстречу. 
Но началась обратная реакция, уже есть 
те,  кто  вернулись.  Важно  не  место, 
а коллектив и добрые отношения, кото-
рые сформировались между преподава-
телями, сотрудниками и студентами. 

— Елена Анатольевна, а какой 
прием в этом году?
— У нас очень хороший набор. На фа-

культете  высокий  конкурс,  высокие 
проходные балы, вообще одни из самых 
высоких  в  университете. На  направле-
нии «Гостиничное дело» минимальный 
проходной балл был 257. Здесь у нас са-
мый большой курс. 
Очень  позитивные  и  активные  ре-

бята на первом курсе, они с интересом 
подключились к общественной жизни 
факультета.  Мы  нацелены  не  толь-
ко  на  то,  чтобы  предложить  им  каче-
ственное образование, востребованное 
на рынке труда, но и дать возможность 
расти личностно, развить свой творче-
ский потенциал. Считаю, что это очень 
важно.  Именно  поэтому  наши  ребята 
успешно реализуются в профессии, по-
ступают учиться в магистратуру в на-
шем и других вузах, причем не только 
в России, но и за рубежом. 

— Ваши пожелания студентам?
—  Обращаясь  к  студентам  наше-

го  университета  и,  прежде  всего,  фа-
культета  ЕГиТ,  мне  бы  хотелось  ска-
зать,  что  мы  очень  благодарны  за  то, 
что вы выбрали наш вуз для обучения. 
Вы сделали правильный выбор. Мы при-
кладываем  все  усилия  для  того,  что-
бы  вы  нашли  свое  место  в  профессии 
и  стали  достойными  членами  нашего 
общества. Я уверена в том, что у нас обя-
зательно  будут  единомышленники 
и соратники в благородном деле образо-
вания и воспитания подрастающего по-
коления. Радуйтесь переменам, которые 
ведут нас к новым вершинам!

Записала Регина Маринец, 
студентка 2-го курса 

филологического ф-та

«Радуйтесь переменам, которые 
ведут нас к новым вершинам!»
Наступивший учебный год факультет естествознания, 
географии и туризма встретил в других стенах. О том, 
как прошел переезд, как коллектив устроился в своем 
новом доме, а еще о коте Бублике нам рассказала декан 
факультета Елена Анатольевна Гаджиева.

большой аудитории был организован 
концерт.  Александр  Владимирович 
Скворцов  сочинил  песню  о  переезде 
факультета,  исполнил  ее  с  Татьяной 
Дисман,  студенткой  второго  курса. 
С началом учебного года и переездом 
от имени ректора нас поздравил Гри-
горий Константинович Антонов. 
До  сих  пор  мы  прибываем  в  хо-

рошем  настроении.  Я  надеюсь, 
что  это место  станет  счастливым до-
мом для нашего факультета. 

— Конечно, для настоящего 
туриста и географа семь верст 
— не крюк, но все же не сложнее 
ли стало ребятам добираться?
—  Очевидно,  протяженность  пути 

увеличилась. Но на деле все оказалось 
гораздо  проще,  чем  представлялось 
вначале.
Лично я пользуюсь железнодорож-

ным  транспортом.  Я  живу  в  Москов-
ском  районе,  с  платформы  Купчино 
до платформы Павловск ехать 20 ми-
нут  на  электричке.  В  часы  пик  элек-
трички ходят с интервалом 10–20 ми-
нут.  От  платформы  автобусом  либо 
до  Садовой  улицы,  там  остановка 
ближе к нашему зданию, либо до Зве-
ринской, затем пешком 5 минут. Пре-
жде я добиралась  от  своей квартиры 
до  двери  деканата  в  Пушкине  где-то 

СпАСИБО ВАМ:
заместитель декана факультета ЕГиТ Ольга Николаевна Морозова, заве-

дующая кафедрой естествознания и географии Наталья Игоревна Силина; 
заведующие учебно-методическими кабинетами Анна Дмитриевна 

Одинцова, Анастасия Константиновна Морозова, Гульмира Сергеевна 
Агужаева; 

работники деканата, специалисты по учебно-методической работе 
Яна Владимировна Лим, Елена Александровна Бучнева; 

диспетчер Елена Михайловна Петрова; 
доценты Сергей Васильевич Писаренко, Денис Игоревич Олифир, Эду-

ард Аркадьевич Жигунов, Александр Владимирович Скворцов, Михаил 
Юрьевич Коршунов; 

сотрудники отдела информационных технологий Анатолий Влади-
мирович Комаровский, Денис Владимирович Тырков;

начальник автотранспортного отдела Андрей Анатольевич Пе-
черских; 

исполнявший обязанности начальника автотранспортного отдела 
Роман Михайлович Тростянецкий; 

заведующая отделом хозяйственной деятельности Алевтина Ана-
тольевна Иванова; 

начальник отдела информационных технологий Роман Александро-
вич Голиков; 

советник ректора по экономической безопасности Виталий Никола-
евич Ледовский; 

студенты Нина Ступникова, Эвелина Васильева, Анна Казицина, Вла-
дислав Рудько, Ростислав Синяков, Элина Митянова, Анна Челнакова, 
Елизавета Пернак и Егор Сальников.
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Анастасия ЧЕПЕрЕГинА, студентка 
факультета физической культуры.

— Привет, Настя! Из какого ты го-
рода? 
—  Я  из  небольшого  города  Све-

тогорска,  он  находится  на  границе 
с Финляндией. 

— Почему выбрала наш универ-
ситет? Для тебя имеет значение 
то, что вуз находится в Пушкине, 
а не в Санкт-Петербурге?

— Я слышала много положительных 
отзывов  об  университете,  для  меня 
не  имело  значения,  где  он  находится, 
потому  что  ради  хорошего  образова-
ния  не  жалко  времени  на  дорогу.  Но, 
к счастью, я живу теперь в общежитии, 
и мне не приходится долго добираться. 

— Скучаешь по дому? Трудно дался 
переезд?
— Скучаю, конечно, но переезд дался 

не очень трудно, потихоньку привыкаю.

— Что ожидаешь от учебы в ЛГУ?
—  Во-первых,  хочу  получить  но-

вые  знания,  которые  пригодятся 
мне  для  будущей  работы.  Во-вторых, 
надеюсь  приобрести  новые  знаком-
ства и новых друзей. 

— А кем хочешь работать после 
университета? Или пока не думала 
об этом?
—  Думала,  конечно.  Учителем  фи-

зической культуры.

Главное — не процент, 
а репутация
Информацию одного из ведущих рекрутинговых агентств 
о том, что в России только 40 процентов выпускников 
вузов работают по специальности, в ЛГУ имени 
А.С. Пушкина считают слишком «средней по больнице».

Каждому когда-нибудь 
бывает трудно. Особенно, 
когда меняется многое — 
начинается новая 
студенческая жизнь, 
появляются новое жилье, 
новые знакомства. 
В этом учебном году 
редакция университетской 
газеты по традиции 
решила познакомиться 
поближе с некоторыми 
первокурсниками. В ходе 
интервью мы опросили 
трех студенток с разных 
факультетов.

впечатления и планы
Валерия ЗЕЛЕнКо, студентка фа-

культета экономики и инвестиций.
— Расскажи о своем городе. 
—  Я  из  города  Минеральные 

Воды, Ставропольский край. Мой го-
род небольшой, всего 76 тысяч жи-
телей,  но  зато  он  очень  уютный 
и родной для меня. К нам идеально 
приезжать  отдыхать,  у  нас  понра-
вится  людям,  которые  предпочита-
ют размеренную  спокойную жизнь. 
Я переехала в Санкт-Петербург,  по-
тому что здесь намного больше воз-
можностей, и, в частности, хорошее 
образование.

— Почему выбрала ЛГУ?
— Если честно, из-за удобства. Бал-

лы позволяли мне поступить в Поли-
тех и РАНХиГС, но выбор пал на ЛГУ. 
Во-первых,  важное  значение  имеет 
близость  общежития,  во-вторых, 
здесь  хороший  преподавательский 
состав.  Но  то,  что  зимой  в  морозы 
не  придется  ездить  на  учебу,  стало 
главным аргументом.

— Чем бы ты хотела заниматься 
после окончания университета?
— Я хотела бы работать в банков-

ской  сфере.  Но  это  пока  что  только 
планы.

Тина ХоджАЕВА, студентка фа-
культета иностранных языков.

— Тина, откуда ты приехала?
— Я с детства живу в Санкт-Петер-

бурге.  Но  последние  два  года  жила 
в Москве и закончила там школу. Те-
перь вот решила вернуться в родной 
город. 

— Почему выбрала наш универси-
тет?
— Во-первых, у меня очень многие 

знакомые  из  школы,  дальние  род-
ственники и коллеги родителей учат-
ся или учились здесь. И все они посо-
ветовали мне наш университет. К тому 
же учеба в ЛГУ обходится не так доро-
го, как в других вузах. И еще: ЛГУ нахо-
дится рядом с домом.

— Кем ты планируешь работать 
после университета? Или пока не ду-
мала об этом?
—  Думала,  определенно.  Вообще, 

лингвист — это не только переводчик. 
После  учебы  можно  пойти  работать 
и в школу, и в туристическую фирму. 
Но поначалу хочу поработать все-таки 
переводчиком.  А  позже  пойти  учите-
лем  иностранных  языков,  готовить 
детей к экзаменам.
Удачи вам и успехов в учебе, доро-

гие первокурсники!

Подготовила 
Мария Стрельцова, 

студентка 2-го курса 
филологического ф-та

СТУДЕНЧЕСКАЯ
ЖИЗНЬ

Анастасия ЧеперегинА

Валерия Зеленко Тина ХоджАеВА

ВОСЕМЬДЕСЯТ пРОцЕНТОВ
Трудоустроенность выпускников — один из показателей эффективности 

вуза. По данным мониторинга Министерства науки и высшего образования 
РФ, основанных в том числе и на данных Пенсионного фонда, более 80 про-
центов выпускников нашего университета трудоустроены. Причем ЛГУ им. 
А.С. Пушкина — один из лидеров в СЗФО по этому показателю.
Правда, это — данные 2017 года, поясняет Сергей Николаевич Большаков, 

проректор  по  учебно-методической  работе  нашего  университета.  Сейчас 
обрабатывается база предыдущего учебного года, идет смена методологии 
мониторинга, поэтому самые свежие данные пока неизвестны. Но есть ведь 
еще такой показатель, как репутация, которая измеряется конкурсом.

ДВАДцАТЬ НА ОДНО 
А вот этот показатель в ЛГУ имени А.С. Пушкина такой: конкурс в сред-

нем 20 человек на место.
С.Н. Большаков назвал самые востребованные факультеты:
— Традиционно у нас самый высокий конкурс на факультет иностранных 

языков, на лингвистику. Высокий конкурс на филологический факультет, 
где реализуются направления «Журналистика» и «Реклама и связи с обще-
ственностью». Также среди лидеров юридический факультет и факультет 
психологии.
Особенность приемной кампании этого года, по словам С.Н. Большакова, 

в высокой мобильности абитуриентов:
— В этом году очень много приехало абитуриентов с высокими баллами 

ЕГЭ из регионов. Мы отмечаем активность абитуриентов из Сибири, с Ура-
ла. Это и Чита, и Забайкальский край, и Красноярск, и Алтай, и Пермь, и Че-
лябинск. Более двух третей первокурсников этого учебного года — иного-
родние абитуриенты, теперь уже студенты.

МОТИВАцИЯ
— У  современных  студентов  очень  высокая  мотивация:  все  они  хотят 

получить хорошее образование, — продолжает С.Н. Большаков. И отмеча-
ет: — Родители предъявляют высокие требования к содержанию программ, 
к организации образовательного процесса. И это соответствует логике На-
ционального проекта «Образование». 
А наш университет как раз очень активно участвует в реализации про-

фильного нацпроекта.
Наталья Старичкова.

Материал предоставлен пресс-службе ЛГУ им. А.С. Пушкина 
порталом online47.ru
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Сейчас  это  вторая  по  протяжен-
ности  магистраль  Санкт-Петербурга, 
которая проходит от Сенной площади 
до  площади  Победы  и,  что  примеча-
тельно, является совершенно прямой, 
при  этом  имеет  длину  более  девяти 
километров.  Именно  с  этого  направ-
ления в 1941 году защитники города 
ожидали главного удара врага. 
В сентябре 1941 года проспект по-

крылся дымом — это  горели Бадаев-
ские склады, что стало одним из сим-
волов  начала  блокады  Ленинграда. 
Казалось бы — просто обычный про-
спект.  Но  вы  никогда  не  задумыва-
лись о том, какое место в истории го-
рода занимает история одной улицы?
В  середине  Московского  проспек-

та  стоят  Московские  ворота.  Раньше 
на  их  месте  была  Московская  заста-
ва,  и  начиналась  дорога  на  столицу. 
В честь победы России в русско-турец-
кой войне 1828–1829 гг. Николай I по-
ручил  архитектору  Василию  Стасову 
подготовить  проект  чугунных  ворот. 
Скульптурную  составляющую  создал 
скульптор  Б.И.  Орловский,  а  надпись 
составил  лично  Николай  I.  Ворота 
были  торжественно  заложены  в  сен-
тябре 1834 года. Через сто лет, в связи 
с  реконструкцией  проспекта,  ворота 
были  разобраны.  Их  планировалось 
перенести в другое место, но Великая 
Отечественная  война  кардинально 
изменила  эти  планы,  и  деталям  Мо-
сковских  ворот  пришлось  стать  про-
тивотанковой  защитой  на  подступах 
к Ленинграду. 
В  августе  1941-го  Фонтанка  и  Об-

водный  канал  уже  были  оборони-
тельными  рубежами.  Окна  жилых 

К 75-ЛЕТИЮ 
ВЕЛИКОЙ пОБЕДЫ

8 СЕНТЯБРЯ 1941 ГОДА НАЧАЛАСЬ БЛОКАДА ЛЕНИНГРАДА

Нынешний Московский 
проспект в XVIII веке 
был дорогой, что вела 
в Царское Село. Именно 
по этому пути, мимо 
установленных в 1770 году 
верстовых столбов 
проезжал Александр 
Сергеевич Пушкин, 
отправляясь на учебу 
в Царскосельский лицей. 
Но не только данным 
фактом примечателен 
Московский проспект 
в истории города. 

На снимке: экипаж занимает места в танке КВ-1 на Московском проспекте 
у Дома Советов в Ленинграде. Фото с сайта waralbum.ru

домов  закладывались  мешками 
с  песком  и  превращались  в  амбразу-
ры.  Стали  появляться  доты  (кста-
ти,  их  до  сих  пор  можно  наблюдать 
на  Московском  проспекте)  и  дзоты. 
Фрунзенский  универмаг  превратил-
ся в крепость. Некоторые мосты при-
шлось подготовить к взрыву. 
Все  годы  блокады,  с  тех  пор, 

как враг в сентябре 1941-го прорвался 
к Пулково,  проводилась интенсивная 
работа  по  защите  Ленинграда.  Были 
созданы узлы обороны. На проспекте, 
который,  кстати,  тогда  именовался 
Международным,  была  создана  осо-
бенно  сильная  система  оборонитель-
ных укреплений.
Передний край внутренней обороны 

проходил по окружной линии железной 
дороги.  У  виадука  пришлось  оборудо-
вать контрольно-пропускной пункт. 
Тех  людей,  что  жили  южнее  же-

лезнодорожной  ветки,  переселили 
в  северные  районы.  Продолжение 
Международного  проспекта,  Москов-
ское  шоссе,  перегородили  баррика-
дами  из  бетонных  блоков.  И  только 
позднее, когда враг уже стоял у ворот, 
был окончательно сформирован мощ-
ный рубеж — он начинался у Финско-
го  залива,  проходил  через  станцию 
Предпортовая  и  доходил  до  села  Ры-
бацкое.

Противник наступал стремительно, 
и  подготовить  город  к  полноценной 
обороне  вряд  ли  успели  бы,  но  Луж-
ский  рубеж  почти  на  месяц  остано-
вил  продвижение  гитлеровских  тан-
ковых  колонн.  Туда,  к  берегам  Луги, 
еще в июле по Московскому проспек-
ту  шли  автобусы  с  тысячами  ленин-
градцев,  которые  отправились  рыть 
противотанковые рвы и окопы. Рука-
ми женщин и подростков был создан 
укрепрайон  протяженностью  175  км, 
а  потом  уже  мужчины-ополченцы 
вместе  с  красноармейцами  отбивали 
атаки врага, уверенного в своей близ-
кой  победе.  Июль  и  начало  августа 
не дали передышки ленинградцам — 
это был период напряженной работы 
по  концентрации  всех  сил  и  средств. 
На  Кировском  заводе  круглосуточно 
выпускали  новейшие  тяжелые  танки 
«КВ»,  которые  встретили  танковую 
армаду генерала Гепнера, прорвавшу-
юся к окраинам Ленинграда.
Врага не пустили в город, но 8 сен-

тября немцы вышли к Петрокрепости 
и замкнули кольцо блокады. Так нача-
лись самые страшные 900 дней в исто-
рии нашего города…

Александра Меренкова, 
студентка 2-го курса 

филологического ф-та

— дмитрий Константинович, 
расскажите подробнее о лиге 
ВТБ и о подписании соглашения 
с клубом «Зенит».
—  Существует  Ассоциация  сту-

денческого  баскетбола  (лига  АСБ). 
Она  объединяет  студентов,  кото-
рые  не  играют  в  каких-либо  про-
фессиональных  командах.  Ребята, 
заключившие контракты с професси-
ональными  клубами  и  участвующие 
в  различных  молодежных  проектах, 
к  сожалению,  не  могут  выступать 
в студенческой лиге АСБ и защищать 
честь  своего  университета.  Поэтому 
было  принято  решение  создать  лигу 
ВТБ,  чтобы  они  получили  возмож-
ность участвовать в играх. 
Проект  оказался  успешным,  он  су-

ществует  уже  более  трех  лет.  Сейчас 
в лиге ВТБ играют более десятка ко-
манд,  однако  команды  от  Санкт-Пе-
тербурга  в  этом  проекте  еще  не  вы-
ступали.  А  наша  баскетбольная 
сборная  является  одной  из  лучших 
по  всем  показателям  в  Санкт-Петер-
бурге,  и мы уже 12 лет подряд  зани-
маем первые или вторые места на со-
ревнованиях. 
Наши ребята также играют и в ДЮБЛе 

(Детская  юношеская  баскетбольная 
лига),  поэтому  мы  решили,  что  уни-
верситет  и  «Зенит»  должны  сотруд-
ничать.  Ведь  в  ЛГУ  ребята  получают 
отличное образование в сфере спорта 
и  потом  становятся  хорошими  тре-
нерами  в  различных  направлени-
ях:  в  детском  и  юношеском  спорте, 
в  профессиональных  лигах.  Более 
10  выпускников  нашего  университе-
та  стали  тренерами  баскетболистов, 
а  это  очень  дорогого  стоит.  Конечно 
же,  выпускается  и  много  хороших, 

СпОРТ

Дмитрий Василевский: 
«Университет снова 
заболел баскетболом» 

В баскетбольном сезоне 2018/2019 в системе «Зенита» 
появилась новая команда «Зенит — ЛГУ им. А.С. Пушкина», 
которую клуб создал совместно с университетом. 
Наши баскетболисты будут бороться за победу 
в студенческой лиге ВТБ. Ребята получат возможность 
проявить себя в престижном турнире. Тренер сборной 
Дмитрий Константинович Василевский рассказал о том, 
что теперь ожидает участников команды «Зенит — ЛГУ» 
и о ближайших спортивных планах.

Кроме того, там будут задействова-
ны и чирлидеры нашего университе-
та. Также студентам предоставляется 
возможность  попробовать  себя  в  ор-
ганизаторской  деятельности,  то  есть 
принять участие в волонтерстве, воз-
можно,  даже  понадобятся  админи-
страторы  команды.  Благодаря  этому 
ребята  смогут  проявить  активность 
в организации проведения матчей. 
Я рад, что университет снова «забо-

лел» баскетболом, и думаю, что в этом 
году будет особенно интересно.

— Как вы оцениваете готовность 
команды к тому, чтобы побороться 
за победу в этом сезоне?
—  Как  говорится,  «только  пионер 

всегда готов». Команда должна еще го-
товиться  какое-то  время,  тем  более, 
что  все  ребята  очень  разные.  В  лиге 
сейчас амбициозные спортсмены,  с ха-
ризмой. Но все-таки два наших студен-
та  —  чемпионы  России.  Алексей  То-
порков  сейчас  учится  в  магистратуре. 
Он  —  чемпион  России  по  баскетболу 
«3 на 3», недавно стал мастером спорта. 
И еще один наш выпускник — Леопольд 
Лагутин — чемпион Санкт-Петербурга 
и чемпион России. Это очень достойно.

— А планируете ли вы как-то уси-
лить нагрузку на тренировках нака-
нуне соревнований?
— «Гонять» игроков, конечно, мож-

но,  но  баскетбол —  это  другая  игра. 
Здесь  нужны  смекалка  и  хитрость. 
И не важно, кто быстрее бегает, выше 
прыгает или сильнее толкается. Если 
каждый «солдат» будет знать свой ма-
невр и выполнять его, мы будем про-
сто непобедимы.

Александра Некерова,
студентка 2-го курса 

филологического ф-та

активных  игроков.  В  прошлом  году 
президент  клуба  «Зенит»  Александр 
Церковный  и  наш  ректор  Станислав 
Германович Еремеев подписали дого-
вор о сотрудничестве.

— Какие перспективы теперь от-
крываются перед нашими студен-
тами?
—  Теперь  ребята,  участвующие 

в молодежных  составах  «Зенита»,  бу-
дут поступать к нам в университет, по-
лучать образование и биться за свой, 
уже родной для них вуз в различных 
соревнованиях. 
Состязаний  будет  очень  много, 

предстоит  большое  количество  вы-
ездов.  «Зенит»  предоставляет  от-
личный  зал  на  Крестовском  острове 
рядом  с  «Сибур  Ареной»,  там  будут 
проводиться  все  молодежные  сорев-
нования,  в  том числе и наши. Теперь 
университетская сборная баскетболи-
стов является составляющей проекта 
клуба «Зенит» и носит имя «Зенит — 
ЛГУ им. А.С. Пушкина». 
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ДОРОГА 
Стамбул —  город,  который  распо-

лагается  сразу  в  двух  частях  света, 
в Европе и Азии. Понятно, что из Пе-
тербурга на автобусе, одном из самых 
бюджетных  средств  передвижения, 
сюда не доедешь. 
Но  можно  полететь  всем  из-

вестной  авиакомпанией  «Побе-
да»  за  5000  рублей  туда  и  обратно. 
Если  взять  с  собой небольшой рюк-
зак  (потому  что  за  багаж  придет-
ся  отдать  еще  около  1000  рублей), 
смириться  с  местом  не  у  иллюми-
натора  (200–400  рублей)  и  зареги-
стрироваться  на  обратный  рейс  за-
ранее (25 евро), то тратиться больше 
ни на что не придется.
Причина таких низких цен — не се-

зон.  Для  Турции  это  время  длится 
с ноября по март. Лучше всего приез-
жать в ноябре — в этом месяце Стам-
бул  особенно  прекрасен:  15  градусов 

тепла, пустые паромы со свободными 
местами  и  самыми  лучшими  видами 
на  Босфор,  свежевыжатый  сок,  зеле-
ные,  хотя  и  с  небольшим  золотым 
отливом, пальмы. Последняя возмож-
ность  погреться  и  насладиться  про-
гулками в легком пальто на футболку 
перед питерскими заморозками. 
В  самом  Стамбуле  передвигать-

ся  еще  дешевле.  Нужно  купить 
Istanbulcard,  что-то  вроде  нашего 
«Подорожника»,  и  кататься  на  авто-
бусах  за  1,5–2,5  лиры  (около  25  ру-
блей),  на  метро  за  2,6  лиры  (около 
30 рублей) и, что самое невероятное, 
—  на  пароме  всего  за  3–5  лир  (40–
50 рублей).

ЖИЛЬЕ 
В  Стамбуле  дешево  все,  кроме 

пахлавы. Поэтому с жильем тоже про-
блем не будет. Можно найти двухмест-
ный  номер  в  самом  центре  Cтарого 

На  обед  и  ужин  вряд  ли  русско-
му  туристу  удастся  попробовать  на-
стоящей  домашней  турецкой  еды. 
Тем не менее, разнообразие уличных 
блюд равнодушным и голодным сту-
дента точно не оставит.
Балык экмек — одно из самых по-

пулярных  блюд,  альтернатива  на-
шей  шаверме.  Это  рыба  в  лаваше 
или  в  хлебе  со  специями  и  особыми 
турецкими соусами. Продается везде, 
но самая вкусная и свежая — под Га-
латским  мостом,  на  котором  рыбаки 
днем  и  ночью  ловят  главный  ингре-
диент этого популярного блюда.
Кокореч — бараньи потроха в бул-

ке.  Звучит и выглядит не очень при-
влекательно, но на самом деле вкусно 
(и  остро).  Самый  знаменитый  коко-
реч из  «Орла и  решки» можно найти 
на улице Истикляль.
Фаршированные  мидии  с  лимон-

ным соком. Тоже можно найти на лю-
бой  оживленной  улице.  Цена  одной 
мидии  —  1  турецкая  лира  (около 
10 рублей).
Шаверма в Турции тоже есть, но по-

чему-то  без  соуса  —  просто  курица 
и  овощи  в  очень  свежем  и  вкусном 
лаваше.
Свежевыжатые  соки — на  каждом 

углу!  Даже  в  переходах  метро.  Стоят 
от  3  до  7  лир  (35–80  рублей)  за  ста-
канчик,  выжимают  прямо  при  тебе. 
Безумно вкусно, полезно и дешево.
Пахлава!  Одно  из  самых  дорогих 

турецких угощений. Брать лучше все-
го в сети кондитерских Koska. Пахла-
ва там такая вкусная, сочная и орехо-
вая,  что  очень  сложно  не  потратить 
все свои деньги. 

ЧТО пОСМОТРЕТЬ?
Неважно, на сколько дней вы при-

езжаете в Стамбул. Нужно обязатель-
но посетить не только туристическую 
Европейскую часть, но и модную, до-
машнюю «Азию». 
В  Европейской  части  все  главные 

достопримечательности:  Айя  София, 
Голубая  мечеть,  Галатская  башня 
и др. Плюс — пешеходная улица Ис-
тикляль,  которая  никогда  не  спит. 
По  этой  улице  ходит  старинный 
красный  трамвайчик,  в  который 
в любое время  года трудно  забрать-
ся,  настолько  он  полон  туристами. 
Поэтому я бы посоветовала по-
кататься на трамвае в «Азии» 
—  они  там  не  красные, 
а  желтые,  но  такие же  ко-
лоритные. 
В «Европе» также мож-

но  сходить  на  два  глав-
ных  базара  Стамбула  — 
Гранд  базар  (настолько 
огромный,  что  можно 
заблудиться)  и  Еги-

Кататься на автобусах из одного города Финляндии 
в другой жителю приграничного Петербурга рано 
или поздно надоедает. За новыми впечатлениями тянет 
в другие страны, но Азия или какая-нибудь Америка 
для студента — слишком дорого. А как насчет Европы 
и Азии вместе?

СОБИРАЕМСЯ
В пУТЕШЕСТВИЕ

Четыре дня 
в Стамбуле
за 8000 рублей

города в районе Султанахмет с вклю-
ченным вкусным завтраком на терра-
се  с  видом на море  всего  за  1000  ру-
блей за ночь с человека. В «не сезон» 
на  Booking.com можно  найти  идеаль-
ный  вариант  за  неделю  до  поездки. 
А в сезон спонтанному туристу не обя-
зательно  останавливаться  в  Старом 
городе — в Стамбуле есть множество 
прекрасных районов, где проживание 
будет  не  менее  комфортным.  Можно 
остановиться в Азиатской части горо-
да, куда редко доплывают туристы (и, 
между  прочим,  зря:  Кадыкёй,  район 
Мода — чудесное место). 

ЕДА 
Турецкие  завтраки  —  это  всегда 

маслины,  оливки,  сыр,  огурцы  с  по-
мидорами  и  хлеб  с  джемом.  Даже 
на «Макзавтрак» вам предложат стан-
дартный набор и  чашку кофе. Турец-
кие  завтраки  —  это  всегда  вкусно 
и  сытно.  Оливки  и  белый  сыр  на  та-
релке  вместо  яичницы  с  колбасой — 
это особый колорит. А если еще рядом 
с тарелкой стоит маленькая «стопоч-
ка» с турецким чаем, чувствуешь себя 
почти турком. 

петский  базар  (базар  специй  и  сла-
достей).  Но  покупать  можно,  только 
если умеете торговаться.
Обязательно  нужно  забраться 

на  любую  из  многочисленных  крыш 
—  обзорных  площадок  Стамбула. 
Одна  из  самых  популярных  —  кафе 
«Пьер  Лотти».  Добраться  можно 
на фуникулере по цене метро. Лучше 
всего приходить с наступлением тем-
ноты:  посидеть  с  чашечкой  турецко-
го кофе или яблочного чая с котиком 
на  коленках,  любуясь  волшебным 
ночным Стамбулом. 
В «Азии» в первый раз нужно по-

сетить  район  Мода  в  Кадыкёй. 
Просто гулять по улицам и по-
ражаться — неужели это тоже 
Стамбул?  Тут  никто  не  будет 
настойчиво  зазывать  в  мага-
зины,  предлагать  сувениры 
и  сладости,  здесь  нет  много-
численных  лавок  с  кукурузой 
и  каштанами  для  туристов;  зато 
много модных кофеен, где продают 
салеб  (традиционный  турецкий 
напиток  на  основе  молока 
и  корицы),  магазин-
чиков и очень мало 
туристов.

«Увидеть  Стамбул  и  умереть»  — 
так должна звучать знаменитая фраза. 
Потому  что  в  Стамбуле  есть  все:  па-
рижские  кофейни,  итальянские  улоч-
ки,  азиатские  небоскребы,  калифор-
нийские  домики.  Некоторые  районы 
Стамбула  местные  жители  именуют 
по названиям  городов  Италии,  Амери-
ки, Франции, Испании — так они похо-
жи.  Но  что  самое  главное —  в  любом 
районе, как бы он ни был похож на зна-
менитый город, остается эта душевная 
и почти домашняя турецкая атмосфера.

Анастасия Гальчук, 
студентка 4-го курса 

филологического ф-та.
Фото автора
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОНКУРС 
фОТОГРАфИИ, пОСВЯщЕННОЙ 
РАСТИТЕЛЬНОМУ МИРУ

Проводится до 2 марта 2020 года.
организатор: Королевское садовод-

ческое общество (Великобритания). 
К  участию  приглашаются  все  желаю-

щие вне зависимости от уровня профес-
сионализма, возраста и гражданства.
Цель  конкурса:  поддержать  и  пока-

зать  красивые  фотоработы,  посвящен-
ные растениям и садоводству.
ПРИНИМАЮТСЯ ФОТОГРАФИИ 
В НОМИНАЦИЯХ:
•  «Воспевая  сады»  (от  цветов  до  лю-

дей, которые наслаждаются садом);
•  «Дикая  природа  сада»  (насекомые, 

птицы и животные сада);
•  «Все  о  растениях»  (фокус  на  расте-

нии или растениях);
•  «Абстракция»  (приветствуются  во-

ображение  и  оригинальность,  манипу-
ляции  с  изображениями  и  графическая 
обработка);
•  «Городское  садоводство»  (растения 

в городской среде);
•  «От  11  до  17  лет»  (любые фотогра-

фии, посвященные теме конкурса);
• «До 11 лет» (любые фотографии, по-

священные теме конкурса);
•  «Социальные  медиа»  (любые  фото-

графии,  посвященные  теме  конкурса, 
отправленные  через  учетные  записи 
Twitter, Instagram или Facebook с исполь-
зованием хештега #RHSphotocomp);
•  «Портфолио»  (серия  из  6  фотогра-

фий).
Размер  файла  не  должен  превышать 

4  Мбайт.  Конкурсантам  необходимо  на-
править заявку и фотоработы через офи-
циальный сайт конкурса.
ПРИЗы:
• победитель во взрослых категориях 

получит 5000 фунтов стерлингов;
•  победитель  в  детских  категори-

ях  получит  ваучеры  Wex  Photographic 
на 750 фунтов стерлингов;
•  занявшие  первое,  второе  и  третье 

места в каждой категории награждаются 
призами.

Сайт конкурса: https://www.rhs.org.
uk/Promotions/rhs-photo-competition

ВНИМАНИЕ: 
КОНКУРС!

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОНКУРС 
фОТОГРАфИЙ ASISA PHOTO

Проводится до 24 ноября 2019 года.
Приз до 6000 евро!
организатор: Фонд ASISA (испания).
К  участию  приглашаются  все желаю-

щие.
КАТЕГОРИИ КОНКУРСА:
• «Свободная тема»;
• «Младенчество и/или материнство»;
•  «Природа»  (категория  исключа-

ет  изображения  животных  в  неволе 
или  сельскохозяйственных  животных, 
домашних  животных,  культивируемых 
растений и натюрмортов);
•  «Домашние  животные»  (собаки 

или кошки);
•  «Улыбки»  (изображения  должны 

быть нацелены на  захват моментов,  ко-
торые  показывают  спонтанную  улыбку 
как признак счастья);
• «Путешественники».
Принимаются фотографии в формате 

JPEG, 30 сантиметров по длинной сторо-
не, разрешение 100 dpi, Adobe RGB. Один 
участник  может  подать  5–7  фото  в  не-
сколько категорий. 
Для  участия  в  конкурсе  необходимо 

отправить  заявку  через  официальный 
сайт.
ПРИЗы:
• победитель в категориях «Свободная 

тема»,  «Младенчество/материнство», 
«Улыбки» получит денежный приз в раз-
мере 6 000 евро и золотую медаль от Ан-
далузской  федерации  фотографии.  Так-
же жюри присудит 6 призов по 500 евро 
каждый;
• победитель в категориях «Домашние 

животные»  и  «Путешественники»  полу-
чит денежный приз в размере 1000 евро 
и золотую медаль от Андалузской феде-
рации фотографии.

Сайт конкурса: https://asisafoto.
asisa.es/en/

Остановить мгновенье
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